Algunas posibles citas en la Semana en Madrid de la Jornada Mundial de la Juventud 15-21 de agosto de 2011

Catequesis de obispos. Hay cientos de catequesis de obispos durante la JMJ en 33 idiomas. Cada día habrá un obispo diferente en cada lugar. Las catequesis serán el miércoles 17 de agosto, el jueves 18 de agosto, y el viernes 19 de agosto a las 10:00 de la mañana. Hay algunos lugares que tienen grupos específicos asignados. Animamos a todos los peregrinos a ir a la catequesis más cercana a su alojamiento.

Para información detallada, consúltese la web oficial de la JMJ, Categuesis de Obispos.

Si tienes cualquier pregunta, escribenos aquí: preguntas@jmj2011madrid.com

- Don Manuel González López-Corps, Coordinador de las catequesis de los obispos:
 - o «La fe se transmite ofreciendo un rostro»



No en vano dicen que es una de las tareas más difíciles de toda la organización de la Jornada: hacer malabares con los grupos de jóvenes, 300 obispos y 262 locales para ofrecer a todos los peregrinos, durante las tres primeras mañanas de la Jornada, un encuentro con Jesucristo a través de la catequesis y el diálogo con sus pastores y con otros cientos de jóvenes, y de la Eucaristía. Estas citas, afirma, son clave «para que la Jornada no se quede en algo superficial»



El cardenal George, arzobispo de Chicago, durante una catequesis en Roma 2000

¿Qué respondería a quien piensa que las JMJ son sólo una gran fiesta?

Juan Pablo II inventó las Jornadas Mundiales de la Juventud como auténticas peregrinaciones. Hay un itinerario exterior, pero también interior. También hay que definirlas como un encuentro, sobre todo con Jesucristo. Por eso, son fundamentales dos cosas: las catequesis, los encuentros con los obispos, sucesores de los apóstoles, y la Eucaristía, los tres días antes. Son el plato fuerte, más importante que los actos culturales y festivos, porque son el momento de encuentro con Jesucristo y con la palabra de Dios, y nos ayudan a profundizar, para que la Jornada no se quede en algo superficial, epidérmico. También son fundamentales por algo muy interesante:

obispos de todo el mundo presiden las catequesis, y toda la JMJ desemboca en una gran Vigilia, que es una catequesis, y en la Eucaristía, presididas por el obispo de Roma.

¿Cómo se organizarán las catequesis?

Los encuentros son el miércoles, jueves y viernes. En ellos, los pastores van a hablar a los jóvenes, pero también los jóvenes van a participar, con testimonios, con sus cantos, sus preguntas... El momento de coloquio es muy importante. También podrán confesarse, y al final se celebrará la Eucaristía.

La mayoría de las sedes son parroquias de las diócesis de Madrid, Alcalá y Getafe, que se han puesto totalmente a disposición de los jóvenes. Están asignadas a diócesis o países, para que animen las catequesis y la liturgia; y se ha intentado que estén cerca de sus alojamientos. Pero hay libertad para que cada uno escoja ir a ésa o a otra. Cada obispo da tres catequesis en tres sedes distintas; el tercer día, en la asignada a su diócesis, para que los jóvenes se encuentren con su obispo. También queremos que se junten jóvenes de diferentes naciones que hablen la misma lengua, para que puedan tener una experiencia de catolicidad.



El cardenal George, arzobispo de Chicago, durante una catequesis en Roma 2000

¿Cómo se ha podido coordinar todo eso?

Unas catequesis de la JMJ, con los encuentros con el Papa, pueden cambiar muchas vidas. Somos conscientes de ello, y por eso estamos trabajando denodadamente. La comisión que coordina las catequesis, en la que están varios presbíteros de Madrid y algunas jóvenes voluntarias, están trabajando 12 y 14 horas diarias desde el 1 de julio. Es un equipo magnífico. No se habría podido hacer sin ellos, porque la Santa Sede dice que organizar las catequesis es el trabajo más complejo de toda la JMJ. Hay que compaginar grupos, lenguas, obispos..., mientras que en Cuatro Vientos [en los actos centrales] está toda la gente ahí. Ha habido una colaboración muy estrecha con Roma.

¿En todas las sedes se tratarán los mismos temas?

Sí: Firmes en la fe; Arraigados en Cristo; y Testigos de Cristo en el mundo. Dentro de este esquema, el obispo tiene total libertad, como pastor que es, para darle el giro que quiera a sus catequesis. Cada obispo, y los grupos de animación, traerán la riqueza cultural de distintas partes del mundo. La Misa va en sintonía con cada día: el miércoles, como primer día, la Misa del Espíritu Santo. El jueves, día sacerdotal, la Misa del Nombre de Jesús; y el viernes, la Misa por la Evangelización de los pueblos. Lo hemos organizado para que haya una unidad entre catequesis y oración. Además, habrá unas catequesis particulares sobre la vocación cristiana y la vocación de especial consagración, en español, en la basílica de San Francisco el Grande, al lado de la Adoración ininterrumpida por las vocaciones que habrá en el Seminario diocesano.



El Cerro de los Ángeles, durante la clausura de la Misión Joven, en junio de 2008

¿Y en qué idiomas se impartirán?

El grupo mayoritario es el de los obispos de España, que se unen a muchos obispos de Hispanoamérica, y también de Estados Unidos que hablan en español. El espacio más grande para los que hablan nuestra lengua es la basílica del Cerro de los Ángeles. Queríamos que quede clara la primacía del amor de Dios. Pedimos a los jóvenes que vayan allí peregrinando, para que experimenten el amor misericordioso de Cristo, y asuman el compromiso de amar a los hermanos. Pero estamos trabajando con el mismo cariño tanto para las lenguas mayoritarias como minoritarias, y las de lugares con dificultades. Va a haber tres sedes (nueve catequesis) en árabe y dos (con tres catequesis cada una) en chino. También otros ritos católicos (caldeo, bizantino, maronita, copto) tendrán sus propias catequesis.

Ese formato de encuentros (catequesis, coloquio, testimonios, Eucaristía), ¿es un nuevo modelo para la transmisión de la fe?

Yo creo que sí. Hoy, la gente no necesita profesores, conferenciantes, sino maestros; es decir, testigos. Es el encuentro personal el que convence. En definitiva, la fe se transmite ofreciendo un rostro; no hay otra manera. Y un rostro auténtico, no de máscara. Y no participan sólo los obispos, sino también los jóvenes, porque la catequesis es siempre eclesial. El catequista, sea obispo, presbítero o laico, es un ministro de la Iglesia, alguien enviado por la comunidad.



Otra novedad de esta Jornada es que, además de las catequesis, en la mochila del peregrino se incluye el catecismo Youcat. ¿Cree que los jóvenes católicos están preparados para la nueva evangelización?

El reto grande que tenemos ahora es la transmisión de la fe. Y no hay otra manera que transmitir la fe a los jóvenes y que ellos tomen conciencia de que son misioneros. Es evidente que en España se necesita una nueva evangelización. ¿Cómo? Con nuevo ardor, primero; y luego, con nuevos métodos. No vale lo que hacemos desde hace 40 años. Eso supone audacia y creatividad. Como no las tengamos, no haremos nada.

¿Qué espera de estos días que quedan hasta la Jornada?

Se ha intentado crear un ambiente espiritual. Los católicos orientales nos han enseñado que, del 1 al 15 de agosto, son días de ayuno y oración como preparación para la Asunción. Nosotros queremos proponer lo mismo a todos los cristianos, para preparar toda la Jornada, que empieza justo a partir del día 15; para que estemos en sintonía y podamos escuchar con un corazón libre. **María Martínez López**

La España mozárabe

Uno de los objetivos de esta JMJ, desde sus primeros preparativos, ha sido dar a conocer las muchas riquezas espirituales de España. Una de ellas es el rito gotho-hispano (también conocido como rito hispano-mozárabe o visigótico), de cuya celebración en la archidiócesis de Madrid se encarga también don Manuel González. Este rito predominó en la Península Ibérica durante gran parte del primer milenio cristiano, y es «algo único que no existe en ningún otro país». Por ello, «el cardenal Rouco ha querido que el miércoles 17, a las 20 horas, haya una celebración de la liturgia hispana en el monasterio de la Inmaculada y San Pascual» (calle Recoletos, 11). Este monasterio es el lugar donde cada martes a las 19 horas se celebra la Eucaristía según este rito. Don Manuel explica, además, que, aunque esta Eucaristía habitualmente no se celebra durante el verano, este año se ha mantenido para ofrecerla por los jóvenes y los frutos de la Jornada. Por otro lado, «el *Libro del peregrino* presenta, cada día, una catequesis u oración de la liturgia visigótica». Más información

- * Las catequesis las impartirán 300 obispos en 262 sedes y en 33 lenguas.
- * Habrá 75 sedes de catequesis en español, impartidas por obispos españoles, hispanoamericanos y estadounidenses; 47 para italiano, 41 para francés, 25 para inglés, 20 para alemán, 14 para portugués, 7 para polaco.
- * Además, habrá tres sedes para el árabe y tres para el coreano, y dos para el chino (cantonés y mandarín) y el ucraniano. También habrá sedes para el bielorruso, búlgaro, camboyano, checo, croata, danés, eslovaco, esloveno, flamenco, griego, holandés, húngaro, japonés, lengua de signos, letón, lituano, noruego, rumano, ruso, sueco y vietnamita.
- * Hay una lista completa de las sedes en la Agenda Cultural y Litúrgica de la mochila del peregrino, así como en la sección *Agenda* de la web *www.madrid11.com* Los responsables de acogida de los alojamientos de peregrinos también dispondrán de esta información.

o Y también en Radio María

Radio María ofrecerá, en directo, cinco catequesis, en cinco idiomas (español, portugués, francés, alemán e inglés). En español, serán las catequesis que se realicen en la parroquia de San Fulgencio (paseo de San Illán, 9, Madrid), que se podrán escuchar en todas las emisoras de esta radio en España. Durante la noche, emitirán las catequesis de obispos de Hispanoamérica. Las catequesis en los otros idiomas se podrán escuchar en sus respectivos países. También -como la catequesis en español-, a través de la web www.radiomaria.es Dentro del gran esfuerzo de la emisora por cubrir lo mejor posible la JMJ -se puede consultar su programación en la web-, también va a grabar todas las catequesis, y a ofrecerlas en la web: ftp.radiomaria.es, introduciendo el usuario radiomaria y la contraseña Jmj-2011

www.parroquiasantamonica.com

Vida Cristiana